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GEMEINDE GEESTE 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die öffentliche Sitzung des Schulausschusses 

vom 02.12.2020 

 

Anwesend sind: 
 

 
Vorsitzender 
 

Musekamp, Thomas  

 
Mitglieder 
 

Achenbach, Lothar  

Altevers, Kerstin  

Gebbeken, Florian  

Kuper, Ulrich Vertretung für Lara Evers 

Lammers, Kathrin  

Peters, Veronika  

Schulten, Hermann-Josef  

Stockmann, Alina  

Tappel, Ansgar  

 
Protokollführer 
 

Tallen, Verena  

 
Zur Beratung hinzugezogen 
 

Bojer, Jan  

 

 

Entschuldigt fehlen: 

 
Vorsitzende 
 

Evers, Lara  

 
 

Die Mitglieder waren am 16.11.2020 unter Mitteilung der Tagesordnung eingeladen worden. 

 

Sämtliche Tagesordnungspunkte werden in öffentlicher Sitzung behandelt.  

 

 

 

Beginn der Beratung: 18:00 Uhr Ende der Beratung: 19:15 Uhr 
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Tagesordnungspunkte: 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

  

 4.  Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 06. Februar 2020 

  

 5.  Bericht der Verwaltung 

  

 5.1.  Schulkindergarten 

  

 5.2.  DigitalPakt Schule 

  

 5.3.  Stelle des Oberschulkonrektors 

  

 5.4.  Besichtigung der Oberschule Geschwister-Scholl-Schule 

  

 5.5.  Bushaltestelle Großer Sand 

  

 5.6.  Office-Produkte 

  

 5.7.  Großsporthalle 

  

 5.8.  Ausschreibung des Mittagessens 

  

 5.9.  Soccerfeld in Groß Hesepe 

  

 5.10.  Schul-Info-App/Kita-Info-App 

  

 5.11.  Corona 

  

 6.  Einwohnerfragestunde 

  

 7.  DigitalPakt Schule 

hier: Sachstandsbericht 

  

 8.  Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

  

 9.  Entwicklung der Schülerzahlen an der Geschwister-Scholl-Schule 

hier: Elternumfrage 

  

 10.  Anfragen und Anregungen 

  

 10.1.  Baumaßnahmen an den Schulen 

  

 10.2.  Smart Boards an der Geschwister-Scholl-Schule 

  

 10.3.  Schülerbeförderung 
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1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Ausschussvorsitzende Musekamp eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 

Ausschussmitglieder, den Lehrervertreter, Herrn Schulten, die neue Elternvertreterin, Frau Altevers, 

die neue Schülervertreterin, Frau Stockmann sowie die Vertreter der Verwaltung.  

 

 

2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 
Der Ausschussvorsitzende stellt die ordnungsmäßige Ladung und die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Der Ausschussvorsitzende stellt die Tagesordnung fest. 

 

 

4 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 06. 

Februar 2020 

 
Die Niederschrift über die Sitzung des Schulausschusses vom 06. Februar 2020 (Seiten 1 – 6) wird bei 

4 Enthaltungen einstimmig genehmigt. 

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja 6  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0   

 

 

5 Bericht der Verwaltung 

 
Herr Bojer begrüßt die neue Elternvertreterin, Frau Altevers und die neue Schülervertreterin, Frau 

Stockmann. Des Weiteren stellt Herr Bojer seinen Nachfolger, Herr Franke vor. 

 

 

5.1 Schulkindergarten 

 
Fachbereichsleiter Bojer führt aus, dass der Schulkindergarten für das Schuljahr 2020/2021 aufgrund 

der geringen Schülerzahl nicht eingerichtet worden ist. Aus diesem Grund wird die Klasse 1 in der 

Bonifatiusschule dreizügig geführt.  

 

 

5.2 DigitalPakt Schule 

 
Herr Bojer gibt bekannt, dass die Medienbildungskonzepte der Schulen bereits vorliegen. Der 

gemeindliche Medienentwicklungsplan für alle Schulen liegt im Entwurf vor und muss noch mit den 

Schulleitungen besprochen werden. Anschließend erfolgt die Beratung in den politischen Gremien. 
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5.3 Stelle des Oberschulkonrektors 

 
Herr Bojer führt aus, dass die Stelle des Oberschulkonrektors zum 01.08.2020 von Herrn Jan Berger 

besetzt wurde.  

 

 

5.4 Besichtigung der Oberschule Geschwister-Scholl-Schule 

 
Fachbereichsleiter Bojer gibt bekannt, dass für die Umbaumaßnahme des Biologieraumes an der 

Geschwister-Scholl-Schule entsprechende Haushaltsmittel für das Haushaltsjahr 2022 eingeplant 

werden. 

 

 

5.5 Bushaltestelle Großer Sand 

 
Herr Bojer teilt mit, dass die Bushaltestelle im Großen Sand im nächsten Jahr gebaut wird. Hierzu 

stellt Herr Bojer den Planentwurf vor. Allerdings liegt der Förderbescheid noch nicht vor.   

 

 

5.6 Office-Produkte 

 
Herr Bojer teilt mit, dass es derzeit nicht möglich sei, einen Microsoft-Rahmenvertrag auf die 

Endgeräte, die die Geschwister-Scholl-Schule nutzt, abzuschließen. Die Lösung Microsoft 365 ist 

datenschutzrechtlich nicht möglich. Eine Einzelplatzlizenz ist zu kostspielig.  

 

 

5.7 Großsporthalle 

 
Fachbereichsleiter Bojer gibt bekannt, dass fürs nächste Jahr entsprechende Haushaltsmittel für die 

Dachsanierung der Großsporthalle zur Verfügung stehen.  

 

 

5.8 Ausschreibung des Mittagessens 

 
Fachbereichsleiter Bojer führt aus, dass das Mittagessen für die Grundschulen und für die 

kommunalen Kindergärten neu ausgeschrieben wurde. Des Weiteren teilt Herr Bojer mit, dass das 

Christophorus-Werk voraussichtlich der neue Lieferant wird. Ein Vorteil ist die deutliche 

Preissenkung. Hierzu fragt Ausschussmitglied Lammers an, wo die derzeitigen Preise bei den Schulen 

und Kindergärten liegen. Frau Tallen teilt mit, dass der Preis pro Mittagessen bei den Grundschulen 

bei 3,83 € und bei den Kindergärten für den Regelbereich bei 3,68 € und für die Krippen bei 2,10 € 

liegt.  

 

 

5.9 Soccerfeld in Groß Hesepe 

 
Herr Bojer gibt bekannt, dass der Neubau des Soccerfeldes in Groß Hesepe in Bearbeitung ist. Hierzu 

erkundigt sich Frau Altevers, wie die Parkplatzsituation nach der Baumaßnahme geregelt ist. 
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Ausschussmitglied Achenbach gibt bekannt, dass der vorhandene Parkplatz zur Hälfte für die Eltern 

wieder genutzt werden kann und der Schützenfestplatz gegenüber der Schule ebenfalls ausreichend 

Parkplätze bereithält.   

 

 

5.10 Schul-Info-App/Kita-Info-App 

 
Herr Bojer führt aus, dass für die kommunalen Kindergärten eine Kita-Info-App sowie für die 

Grundschulen und der Geschwister-Scholl-Schule eine Schul-Info-App zum 01.12.2020 eingeführt 

wurde.  

 

 

5.11 Corona 

 
Fachbereichsleiter Bojer merkt an, dass zurzeit eine komplette Klasse sich in Quarantäne befindet, da 

es einen positiven Corona-Fall an der Schule gibt.  
 

Des Weiteren berichtet Herr Bojer, dass die Gemeinde Geeste ca. 26.000,- € als Zuwendung zur 

Umsetzung des Sofortausstattungsprogramms für den digitalen Unterricht erhält. Hierfür wurden iPads 

angeschafft, die an die jeweiligen Schulen verteilt werden. 

 

Weiter führt Herr Bojer aus, dass das Land 45 Mio. € im Rahmen eines Unterstützungsprogramm für 

die Schulen zur Verfügung stellen wird. 25 Mio. € sind für Unterstützungsstellen für die Schulen auf 

450,- € Basis verplant. Die weiteren 20 Mio. € sollen auf die Schulbudgets verteilt werden. Allerdings 

sei nicht klar, wie diese Fördergelder genutzt werden können, da die Förderrichtlinie noch nicht 

veröffentlicht wurde. 

 

Hierzu erkundigt sich Ausschussmitglied Achenbach nach den derzeitigen Anschaffungen der 

Schutzmaßnahmen für die Schulen. Hierzu gibt Herr Bojer bekannt, dass die Schulen seit Anfang der 

Corona-Pandemie mit Plexiglasscheiben und Einmalmasken ausgestattet wurden. Ergänzend teilt Herr 

Schulten mit, dass es wünschenswert wäre, wenn die Lehrer kurzfristig mit FFP2-Masken ausgestattet 

werden können. Auch gäbe es direkten Plexiglasschutz für die Tische, die laut Aussage von Herrn 

Schulten sinnvoll wären. Herr Bojer sagt diesbezüglich eine Überprüfung zu. Die Anschaffung von 

Luftfilteranlagen hält Herr Schulten nicht für sinnvoll.  

Herr Musekamp erkundigt sich bei Herrn Schulten wie die Schülerbeförderung derzeit läuft. Hierzu 

teilt Herr Schulten mit, dass er es sehr kritisch sehe wie die Schülerbeförderung derzeit ist, da die 

Schüler sich zu sehr in den Bussen mischen und der Abstand nicht gewahrt werden kann. Er würde 

sich einen Einsatz von mehr Bussen wünschen. Hierzu gibt Fachbereichsleiter Bojer bekannt, dass 

Gespräche mit dem Landkreis Emsland diesbezüglich geführt wurden. 
 

 

6 Einwohnerfragestunde 

 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 

 

 

7 DigitalPakt Schule 

hier: Sachstandsbericht 

 
Fachbereichsleiter Bojer teilt mit, dass im Juni 2020 die Begehungen aller Schulen für die Umsetzung 

des DigitalPaktes mit der Firma OFP GmbH stattfanden. Ferner führt Herr Bojer aus, dass die Firma 

OFP am 12.11.2020 eine Kostenschätzung für die Verkabelung und die Versorgung mit W-LAN 
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vorgelegt hat. Er erläutert anhand einer Aufstellung die genaue Kostenschätzung. Fördergelder werden 

in einer Höhe von 392.050,00 € bereitgestellt.  
 

Ferner gibt Herr Bojer bekannt, dass die Ausschreibung Ende dieser Woche veröffentlicht wird. Die 

Submission findet am 21.12.2020 statt. Der Umbaustart ist für Februar 2021 an der ersten Schule 

vorgesehen. Der Unterricht wird durch die Umbauarbeiten nicht beeinträchtigt, da die Arbeiten in den 

Nachmittagsstunden sowie an Samstagen verrichtet werden sollen.  

 

Herr Schulten erkundigt sich, warum die Summe der Planungskosten gestiegen ist. Hierzu teilt Herr 

Bojer mit, dass die Gesamtkosten gestiegen sind und somit auch die Planungskosten. 

Ausschussmitglied Kuper fragt an, wie lange die Umbauarbeiten in den einzelnen Schulen vorgesehen 

sind. Diesbezüglich führt Herr Bojer aus, dass die Umbauarbeiten voraussichtlich in den einzelnen 

Schulen ca. 3 – 4 Wochen in Anspruch nehmen. Bei der Geschwister-Scholl-Schule werden diese 

Umbauarbeiten voraussichtlich in die Sommerferien 2021 gelegt. Auf Nachfrage von 

Ausschussmitglied Achenbach teilt Herr Bojer mit, dass eine Absprache mit den Schulleitungen für 

die Umbauarbeiten stattfindet.  

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

8 Schulentwicklungsplanung in der Gemeinde Geeste 

 
Fachbereichsleiter Bojer verweist auf die Vorlage 300/024/2020 und erläutert die Zahlen.  

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

9 Entwicklung der Schülerzahlen an der Geschwister-Scholl-Schule 

hier: Elternumfrage 

 
Fachbereichsleiter Bojer führt aus, dass aufgrund der rückläufigen Schülerzahlen der 

Schulanmeldungen an der Geschwister-Scholl-Schule im Juni 2020 bei den damaligen Eltern der 

Viertklässler und im September 2020 bei den jetzigen Eltern der Viertklässler eine Umfrage 

durchgeführt wurde, weshalb und wie über den künftigen Schulbesuch entschieden wird und worauf 

Eltern besonderen Wert legen. In diesem Schuljahr haben sich nur 40 % der Schüler/innen an der 

Geschwister-Scholl-Schule angemeldet.  
Des Weiteren erläutert Herr Bojer ausführlich die Ergebnisse der Umfrage, die der Vorlage als Anlage 

beigefügt sind. 

 

Des Weiteren teilt Herr Bojer mit, dass Gelder für die Sanierung der Aula an der Geschwister-Scholl-

Schule eingestellt worden sind. Durch die bisherigen Besuche der Lehrer der OBS bei den 

Elternabenden der jetzigen 4. Klassen der Grundschulen wurden viele Informationen weitergegeben, 

die den Eltern anscheinend nicht bekannt waren. Ein weiteres Ziel sei es, frühzeitig die jetzigen 

Schüler/innen über die Geschwister-Scholl-Schule durch einen Tag der offenen Tür, Schnuppertag etc. 

zu informieren. Diese geplanten Veranstaltungen mussten aufgrund der Vorgaben der Corona-

Verordnung ausfallen.  
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Die Ausschussmitglieder sind sich einig, dass man die positiven Sachen an der Geschwister-Scholl-

Schule bewerben sollte, damit die Anmeldezahlen der Schüler/innen auf ca. 60 % steigen. 
 

 

Beschluss: 

 

Die Ausschussmitglieder nehmen die Ausführungen zur Kenntnis. 

 

 

10 Anfragen und Anregungen 

  

 

10.1 Baumaßnahmen an den Schulen 

 
Frau Altevers erkundigt sich nach den Baumaßnahmen an der Ludgerischule sowie nach der 

Toilettensanierung an der Gebrüder-Grimm-Schule. Hierzu führt Fachbereichsleiter Bojer aus, dass 

die Toilettensanierung an der Gebrüder-Grimm-Schule im nächsten Jahr vorgesehen ist. Bezüglich der 

Tore in der Sporthalle Groß Hesepe hofft er auf eine baldige Lösung. Die Schulhofgestaltung wird 

spätestens im Sommer 2021 fertiggestellt, sobald die Witterung es zulässt. Der Förderverein wird sich 

mit 1.500,00 € an die Schulhofgestaltung beteiligen. Ergänzend teilt Ausschussmitglied Achenbach 

mit, dass die Tore in der Sporthalle Groß Hesepe bereits Thema in der Sitzung des Planung- und 

Bausschusses war, allerdings gäbe es noch keine Lösung aufgrund der Deckenhöhe.   
 

 

10.2 Smart Boards an der Geschwister-Scholl-Schule 

 
Auf Nachfrage von Herrn Musekamp teilt Herr Schulten mit, dass er von der Gemeinde Geeste die 

Nachricht bekam, dass die bislang verwendeten Smartboards aufgekündigt wurden und nicht mehr 

bestellt werden können.  
 

Ergänzend teilt Fachbereichsleiter Bojer mit, das die Firma Büro Albers erst im November 2020 und 

nur auf Nachfrage von Frau Tallen mitgeteilt hat, dass die Smart Boards abgekündigt wurden.  

 

Das Kollegium der OBS ist derzeit auf der Suche nach einer sinnvollen Alternative.  
 

 

10.3 Schülerbeförderung 

 
Herr Musekamp fragt an, inwieweit die Schülerbeförderung noch beeinträchtigt wird aufgrund der 

Baumaßnahme am Wietmarscher Damm. Hierzu teilt Herr Bojer mit, dass bis zu den 

Weihnachtsferien noch ein eingeschränkter Schülertransport herrscht.  
 

Ebenso ist ein Termin für die Reparatur der Brücke in Osterbrock noch nicht abzusehen.  

 

 

 

 

 

Vorsitzender Bürgermeister Protokollführer 
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